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WARSAW REGIONAL NGO CONGRESS

 CONCLUSIONS AND RECOMMENDATIONS
The Warsaw Regional NGO Congress on “Civil Society Involvement in Building Democracy” was organised on 24-26 March by the Conference of INGOs of the Council of Europe, the Casimir Pulaski Foundation and the Polish Forum of Young Diplomats. It brought together 150 NGO leaders from Poland, Belarus, Ukraine and neighbouring countries. Participants dealt with:

· The outcomes of the Council of Europe’s Third Summit regarding the recognition of the role of civil society

· The NGO sector in democracies on the move

· Supporting the NGO sector in Belarus

· NGOs working at the European level

· The European Union Neighbourhood Policy towards Belarus and Ukraine

· The role of the political foundations in the democracy building process

· Strengthening movements for human rights and civil society in Belarus, Poland and Ukraine

Participants came to the following conclusions:

The Congress welcomes the Action Plan of the Council of Europe Third Summit (Warsaw, May 2005) with its many openings for a positive role for civil society. The Congress pledges civil society support in the implementation of the Action Plan. The Congress specifically welcomes the clear affirmation by the Heads of State and Government calling for “enhanced participation of NGOs in Council of Europe activities as an essential element of civil society’s contribution to the transparency and accountability of democratic government”. This affirms the right of NGOs to act at the political level.
The Congress supports new initiatives within the Council of Europe to draw up a binding legal instrument to frame and foster the development of vibrant and effective NGOs throughout Europe.
The NGOs participating in the Congress commit themselves to work together to improve complementarity and efficiency of their actions and to achieve common goals. 

The Congress calls on NGOs and governments to make optimum use of national consultation mechanisms to achieve constructive dialogue and effective cooperation. 

The Congress expresses concern at efforts of some governments to control the third sector and diminish the independence of NGOs. Participants declare their solidarity with the NGOs in these countries and their readiness to take concrete action, for example raising awareness of these difficulties in international forums, twinning and other forms of support.

Participants express concern at the NGO legislation and practical conditions under which NGOs operate in some countries in the region. 
Concerned by the situation of the NGO legislation and its implementation in Russia participants welcome the agreement to review the implementation of the Russian NGO legislation at the meeting of the Conference of INGOs with the participation of governmental and non-governmental representatives from Russia in January 2007.

The Congress proposes the creation of an expert council to evaluate the conformity of national NGO and other relevant legislation and its application with Council of Europe standards and European practice. NGOs could pool their resources and co-operate with the Conference of INGOs and the Council of Europe to this effect. 

Meeting on the day of the parliamentary elections in Ukraine, participants express their hope that these will be a further step in the consolidation of democracy and integration in European structures. 

Participants paid particular attention to the situation in Belarus and on Saturday the 25 March they sent the enclosed declaration to civil society activists in Minsk. Since elections on 19 March were not democratic, participants support the request for new, fair elections on 16 July. 
NGOs are schools of citizenship and democracy and play an important role in a pluralist democracy. Thus participants consider it is fundamental for all NGOs in Belarus to have freedom of association and expression. 

The Congress calls on NGOs:

· To expand and to strengthen their links within Belarus in order to aspire a common strategy to achieve higher visibility and influence in Belarusian society.

· To step up the activities to counter Lukashenka’s propaganda and to improve the perception of the third sector in public opinion in Belarus. 

· To establish closer coordination with business organisations in Belarus. 

The Congress calls on the Council of Europe:
· To work with NGOs in order to maintain Belarus on the international agenda and to render further active support to civil society. 

· To assist the establishment and maintaining of the communication platform for NGOs and other democratic segments of political scene in Belarus. 

· To promote and disseminate in Belarus information on the Council of Europe democratic norms and standards. 

· To use Belarus’ membership of the Council of Europe’s Cultural Convention to put pressure on the regime and to extend its work on civic and human rights education.
· To undertake steps together with international actors such as the European Union, the OSCE and the UN to adjust their co-operation activities with NGOs to the specific conditions of the authoritarian regime in Belarus. Participants emphasise that it is very important to involve Belarusian experts in the preparation and implementation of the programmes addressed to Belarus. 
Participants welcome the initiative of the Conference of INGOs of the Council of Europe to convene the First Regional NGO Congress in Warsaw and look forward to further such events throughout Europe. 
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Варшавский Региональный Конгресс 
неправительственных Организации 



Предложения и рекомендации

В днях 24-26 марта 2006 г. имел место Варшавский Региональный Конгресс Неправительственных Организаций. Темой конгресса, организованного Конференцией Международных Неправительственных Организаций Совета Европы, Фондом им. Казимежа Пулаского и Польским Форумом Молодых Дипломатов, был вопрос о вовлечении гражданского общества в строительство демократии. Конгресс собрал 150 лидеров неправительственных организаций из Польши, Беларуси, Украины и соседствующих государств. Участники занимались следующими вопросами:

· результатами III Саммита Совета Европы, касающихся признания роли гражданского общества

· сектором неправительственных организаций в развивающихся демократиях

· поддержкой сектора неправительственных организаций на Беларуси

· деятельностью неправительственных организаций на европейском уровне

· европейской политикой соседства Европейского Союза по отношению к Беларуси и Украине

· ролью политических фондов в процессе строительства демократии

· укреплением движений в защиту прав человека и гражданского общества на Беларуси, в Польше и Украине.

Участники пришли к следующим выводам.

Конгресс принимает план действий III Саммита Совета Европы (Варшава, май 2005г.), который подчёркивает многочисленные позитивные результаты, вытекающие из действий гражданского общества. Конгресс декларирует свою поддержку гражданским обществам в имплементации плана действия. Конгресс особенно поддерживает стремление глав государств и правительств, призывающих к “усиленному участию неправительственных организаций в деятельности Совета Европы как существенного вклада гражданского общества в прозрачность и предсказуемость  демократических правительств”, благодаря этому признаётся право неправительственным организациям к действиям на политическом уровне.

Конгресс высказывается за новые инициативы в рамах Совета Европы, чтобы создать вяжущий юридический инструмент для формирования и поддержки развития активных и эффективных неправительственных организаций в Европе.

Внеправительственные организации, берущие участие в конгрессе, проявляют свою готовность в сотрудничестве над улучшением эффективности и взаимного приспособления своих действий ,направленных на достижение общих целей. 

Конгресс призывает внеправительственные организации и правительства к оптимальному использованию национальных консультационных механизмов для достижения конструктивного диалога и эффективного сотрудничества. 

Конгресс выражает беспокойство усилиями некоторых правительств, которые хотят принять контроль над третьим сектором и уменьшить независимость внеправительственных организаций. Участники заявляют свою солидарность с неправительственными организациями этих стран и свою готовность для принятия конкретных действий, при помощи международных форумов , партнёрского сотрудничества и других форм поддержки, благодарая которым увеличится осознание этих проблем .

Члены выражают беспокойство на тему законопроизводства и практических условий функционирования неправительственных организаций в некоторых государствах нашего региона. 

Участники, будучи особенно обеспокоены ситуацией законопроизводства неправительственных организаций и её имплементацией в России, призывают к её ревизии на съезде Международных Конференций Неправительственных Организаций, который состоится в январе 2007, в котором примут участие правительственные и неправительственные представители из России.

Конгресс предлагает создание экспертной группы для оценки приспособления национальных неправительственных организаций, а также другой соответствующей законодательной власти и её применения в стандартах Совета Европы и в европейской практике. Неправительственные организации могут объединить свои возможности 
и сотрудничать с Международной Конференцией Неправительственных Организаций и Советом Европы в этой сфере.

Встречаясь в день парламентарных выборов на Украине, участники выразили надежду на то, что наступит очередной шаг на пути к дальнейшей консолидации демократии и интеграции в европейских структурах. 

Внимание участников было особенно сосредоточенно на ситуации в Беларуси. В субботу, 25 марта, они послали приложенную ниже декларацию активистам гражданского общества в Минске. В связи стем, что 19 марта на Беларуси состоялись президентские выборы, которые были проведены вопреки всем нормам демократии , и поэтому считаются недемократическими, участники поддерживают требования, касающиеся проведения новых, честных выборов, запланированных на 16 июля.

Неправительственные организации являются школами гражданства и демократии, поэтому участники конгресса тоже считают, что основой всех неправительственных организаций на Беларуси должно быть  право на собрания и свободу слова. 

Конгресс призывает неправительственные организации к:

· развитию и укреплению союзов с Беларусью для достижения общей стратегии в достижении большей узнаваемости и влияния на белорусское общество

· усилению действий против пропаганды Лукашенко и к улучшению восприятия третьего сектора в общественном мнении на Беларуси

· создания более близкого сотрудничества с деловой средой на Беларуси 

Конгресс  призывает Совет Европы к:

· сотрудничеству с неправительственными организациями, направленными на акцентирование проблемы Беларуси в международных приоритетах и  предоставление ей последующей активной поддержки 
в строительстве гражданского общества.

· содействию в укреплении и поддержке коммуникационной 
платформы для неправительственных организаций и других демократических сегментов политической сцены на Беларуси

· продвижению и распространению на Беларуси информации на тему норм и стандартов Совета Европы

· использованию членства Беларуси в культурной Конвенции Совета Европы с целью оказывания нажима на беларуский режим и распространению действий в сфере образования об обществе и правах человека

· принятию совместных действий неправительственных организаций вместе с международными субъектами, т.е. с Европейским Союзом , ОБСЕ и ООН с целью приспособления их деятельности к особым условиям авторитарного режима на Беларуси. Участники подчеркнули, что необычайно важным вопросом является включение беларуских экспертов 
в подготовку и имплементацию программ ,направленных на Беларусь.

Участники поддерживают инициативу Международной Конференции Неправительственных Организаций Совета Европы, имея  на цели созвание Первого Варшавского Регионального Конгресса Неправительственных Организации и ожидают очередные подобные инициативы в Европе.

